



## 法人会の理念

法人会は税のオピニオンリーダーとして 企業の発展を支援し

地域の振興に寄与し 国と社会の繁栄に貢献する 経営者の団体である



秋の夜長を いかがお過しでしょうか？

撮影 株式会社大武写真館 小関克郎

# 仙台南税務署人事異動



**仙台南税務署 署長**  
フジハラ マサル  
**藤原 守**

【出身地】岩手県  
【趣味】スポーツ観戦  
【座右の銘】人生は敗者復活戦

**【あいさつ】**

仙台南署の勤務は初めてになります。  
仙台南法人会の皆様には、日頃から租税教室への講師派遣など税の啓発活動にご尽力いただき感謝申し上げます。  
税務行政の円滑な遂行のため、引き続き、ご支援・ご協力を賜りますようよろしくお願ひいたします。



**仙台南税務署 副署長**  
ヤマウチ マサカズ  
**山内 正和**

【出身地】宮城県  
【趣味】アウトドア(キャンプ等)  
【座右の銘】正直者には尊敬の的、悪徳者には畏怖の的

**【あいさつ】**

仙台南署は初めての勤務になるため、管内の状況把握から始めたいと思います。  
仙台南法人会の皆様には、税のオピニオンリーダーとして、地域に密着した税の啓発・租税教育活動を積極的に展開され、税務行政に深いご理解と多大なご協力を賜っておりますことに心から感謝申し上げます。引き続き連携・協調に努めてまいりたいと思いますので、どうぞよろしくお願ひいたします。



**仙台南税務署 総務課長補佐**  
クワタ ツグヒサ  
**桑田 嗣久**

【出身地】青森県  
【趣味】船釣り(亘理沖)  
【座右の銘】他人は自分を映す鏡

**【あいさつ】**

仙台南署での勤務は初となります。  
法人会の皆様にはこれまで同様、租税教育活動に、手厚いご支援・ご協力を願い申し上げます。引き続き皆様との連携・協調に努めて参りますのでよろしくお願ひいたします。



**仙台南税務署 法人課税第一部門統括国税調査官**  
マツハシ アキラ  
**松橋 章**

【出身地】青森県  
【趣味】テレビ・映画鑑賞(ごろ寝)  
【座右の銘】やる気、根気、元気

**【あいさつ】**

仙台南法人会の皆様には、租税教育やe-Tax・キャッシュレス納付の普及等をはじめ、日頃から大変お世話になっております。  
これまで同様、よりよい連携・協調関係に努めてまいりたいと思いますので、どうぞよろしくお願ひいたします。



**仙台南税務署 法人課税第一部門連絡調整官**  
オオガネ ヒサコ  
**大金 寿子**

【出身地】福島県  
【趣味】読書  
【座右の銘】日々是好日

**【あいさつ】**

仙台南税務署の勤務は初めてとなります。  
仙台南法人会の皆様と良好な関係を維持できるよう努めてまいりますので、引き続き、ご支援・ご協力の程よろしくお願ひいたします。

## 仙台南税務署 新旧幹部職員名簿

令和6年7月10日定期人事異動（敬称略）

仙台南税務署	新	前 任	旧	異 動 先
署 長	藤原 守	局・課税第一部資料調査課長	千葉 治彦	退職
副 署 長	山内 正和	局・課税第二部酒類業調整官(仙台北派遣)	高橋 忠信	税務大学校仙台研修所幹事
総務課長補佐	桑田 嗣久	米沢・個人課税第一部門総括上席調査官	山形 美智子	山形・個人連絡調整官兼括上席調査官
法人課税第一部門 統括国税調査官	松橋 章	相馬・法人課税第一部門統括官	平野 徳明	局・総務部税務相談官
法人課税第一部門 連絡調整官兼括上席調査官	大金 寿子	盛岡・酒類指導官付総括上席調査官	三本 純一	仙台中・特別調査官付連絡調整官

近年、脂質は「量」だけでなく「質」を重視することが重要だといわれています。皆さんは、普段の生活の中で脂質の質を考え、食材を選んでいますか？

テレビや雑誌などでも頻繁に取り上げられているn-3系（オメガ3）脂肪酸やアマニ油、MCTオイルなどの違いをみてきましょう。

食品に含まれる脂肪酸は「飽和脂肪酸」と「不飽和脂肪酸」の2つに分けられます。

（飽和脂肪酸を多く含む食品）

- ・肉の脂や乳製品など動物性の脂肪
- ・ココナッツ油、ヤシ油

（不飽和脂肪酸）

- 一価不飽和脂肪酸と多価不飽和脂肪酸に分類されます。
- （一価不飽和脂肪酸を多く含む食品）

■ 飽和脂肪酸の働き

重要なエネルギー源になります。ホルモンや細胞膜、コレステロールの原料となるため、必要不可欠な栄養素です。

（飽和脂肪酸を多く含む食品）

- ・オリーブ油、ひまわり油、サフラワー油など
- ・アーモンド、マカダミアナッツ、牛肉など

（多価不飽和脂肪酸）

- ・オリーブ油、ひまわり油、サフラワー油など
- ・アーモンド、マカダミアナッツ、牛肉など

脂肪酸とn-6系（オメガ6）脂肪酸に分類されます。

n-3系（オメガ3）脂肪酸を多く含む食品

（n-3系（オメガ3）脂肪酸を多く含む食品）

- ・サバ、イワシなどの青魚
- ・アマニ油など

- ・オリーブ油、ひまわり油、サフラワー油など
- ・アーモンド、マカダミアナッツ、牛肉など

**オメガ3（n-3系）脂肪酸（アマニ油）MCTオイル**

未来事業㈱管理栄養士  
アロマテラピーアドバイザー 吉岡 美保



## 脂質

# “量”より“質”

ところが、中性脂肪やコレステロールの原料である中性脂肪やコレステロールの合成が進み、血中脂質を増やしてしまい、動脈硬化を促進させ、心筋梗塞の原因につながります。

飽和脂肪酸は体内で合成ができるため過剰摂取に注意が必要です。

### ■ 不飽和脂肪酸の働き

● n-3系（オメガ3）脂肪酸・DHA・EPA

血中コレステロールの低下作用があります。

さらに、心疾患や脳卒中の効果が報告されています。

糖尿病など生活習慣病予防

の効果が報告されています。

DHA→n-3系（オメガ3）脂肪酸の中では唯一、

脳に取り込むことができ、脳の活性化に関わるとされています。

そのため、脳機能維持に重要な役割を担い、記憶や

学習能力、集中力向上だけでなく、認知機能改善効果が期待されています。

性心疾患の原因となる血栓

生成の予防効果があり、リスク低減につながると言えています。その他、うつ病の予防や緩和にも期待されています。

### 【ポイント】

これらの脂肪酸は、体内で合成することが難しいため、食品から摂取する必要があります。

熱に弱く酸化しやすいためDHAやEPAを多く含む青魚類は、加熱よりも刺身など生で食べることがおすすめです。

食事に魚類を意識して取り入れると、効率よく摂取することができます。

健康な体のためには欠かせない栄養素ですが、脂肪（油）分であることに変わりはないため過剰摂取は禁物です。

サバ1切れ（80g）で1.2g、イワシ1尾（65g）で2.0gが摂取できると

されているため、ドレッシングや飲み物に混ぜるなどして効率よく摂取してみましょう。

### n-3系（オメガ3）脂肪酸の摂取量

サバ1切れ（80g）で1.2g、イワシ1尾（65g）で2.0gが摂取できると

### n-3系（オメガ3）脂肪酸を摂取するには

● 魚の缶詰などを用いる

魚類は調理に手間がかかるため、加工されているサ

バ缶など手軽に使える商品を取り入れてみましょう。

（アマニ油）

アマニ油に含まれるα-

リノレン酸を摂取し、体内でDHA・EPAに変換さ

れるようになります。

サプリメントを服用している方は、1日の摂取推奨量をしっかりと守り、過剰摂取に注意しましょう。

● 血中のコレステロール値を下げる

アマニ油に含まれるα-

リノレン酸を摂取し、体内でDHA・EPAに変換さ

されると血管壁に張り付いているコレステロールを分解し、血管の柔軟性を促進し、血流を改善します。

動脈硬化、それによつて生じる心筋梗塞、脳梗塞といった生活習慣病の予防が期待できます。

### ●アレルギー・アトピーの改善

ファーストフードに含まれるトランス脂肪酸やリノール酸の過剰摂取を行うとアトピーやアレルギーを引き起こす原因になります。アマニ油に含まれる $\alpha$ -リノレン酸は過剰に摂取したリノール酸による炎症を抑制するため、リノール酸の摂取量を調整することでも効果的です。

### ●学習能力の向上

$\alpha$ -リノレン酸を摂取すると体内でDHAへ変換されます。脳の60%は脂質でできているといわれていますが、これはDHAです。

魚だけではなく植物性の油を摂取することでも脳細胞を作ることができます。よつて、認知症の予防、

学習機能の向上などといった効果が期待できます。

### ●便秘の解消

腸管の炎症を抑え元気にすることで蠕(ぜん)運動が良くなります。

### ●ダイエット効果

アマニ油を摂取することで腸の状態を改善したり、血管を健康にするなどといったことから痩せやすい体质を作ることができると考えられます。

### 『摂取量』

目安としてスプーン小さじ1杯(5g)摂取していいれば問題ありません。

### ●アマニ油を過剰摂取する

とどうなるか?

よほど摂取し過ぎなければ問題はありませんが、下痢を招く可能性があり、血行促進により血が止まりにくくなると考えられています。

### ●保存法に注意

瓶の場合は、開栓してから1ヶ月は空気の影響を受け酸化することはありません。

せんが、それ以降は酸化しやすくなります。1か月以内に使い切ることと、冷蔵庫で保存することです。

### MCTオイル

MCTとは、脂質を構成する成分の1つです。

MCTは脂肪酸Triacylglycerolの略で、日本語では中鎖脂肪酸と言います。

### ●肥満の予防・改善

MCTは脂肪組織に取り込まれず、脂肪組織において体脂肪の元であるトリアルギリセロールを合成しないため、体脂肪として蓄積されにくく、エネルギー源として消費されやすいため、脂肪として蓄積されるより早くエネルギーとして消費されることが期待できます。

●ドレッシング  
MCTと調味料を合わせてドレッシングを作り、サラダなどにかけて食べることで、サラダに含まれている脂溶性ビタミンの吸収率も増加します。

●ヨーグルト  
ヨーグルトに混ぜても、油っこさを感じずに食べる事ができます。同時に腸内環境改善効果も期待できます。

### ●味噌汁

味噌汁とも相性が良く、コクがでます。飲みにくさは感じずに食べられると思います。

### 毎日の生活に 摂り入れてみましょう

このように同じ脂肪酸であっても、構造が少し異なることで体内での働きは大きく変わります。それぞれの性質を理解したうえで選択することが重要です。

大切なことは毎日の食事にバランスよく摂り入れることです。

脂質の過剰摂取によつて起きやすい中性脂肪値の異常を抑えられる可能性もあります。

### 【MCTオイルの摂り方】

MCTを食材から摂ることは難しく、料理などに混ぜて使うことをおすすめします。

### ●加熱調理には使わない

MCTは他の油と比べて、発煙点が低く140°C程度で煙が出て燃えてしまいます。炒め油や揚げ油などの用途で使うと、調理中に火事になる危険がありますので、絶対にやめましょう。

えますが、多量に入れると油を感じてしまうので少量がおすすめです。

### 『1日9g未満を目安に』

MCTは脂質ですので、摂りすぎてしまうと脂質の過剰摂取になる恐れがあります。1日9g未満であれば健康的な範囲であると考えられます。

### 昇抑制

MCTは肝臓に輸送されると、血中の中性脂肪値の上昇が無いことが分かれています。

### ●ご飯・お粥

ご飯などにかけることでエネルギーアップになります。つやが出てきれいに見

入れてみましょう!



## 税に関するお知らせ

### 「所得税の定額減税について」

令和六年度税制改正に伴い、令和六年分所得税の定額減税が実施されます。

給与所得者の方に対する定額減税は、

原則として、令和六年六月一日以後に支払われる給与等に対する源泉徴収税額から定額減税額が控除される方法で行われます。

定額減税の対象となる方は、令和六年分所得税の納税者である居住者で、令和六年分の所得税に係る合計所得金額が一、八〇五万円以下である人です。また、定額減税額は、本人三万円、同一生計配偶者及び扶養親族一人につき三万円となります。

なお、年末調整の際に定額減税額と年間の所得税額との精算を行いますが、年末調整の際の詳しい事務内容につきましては、国税庁ホームページの「年末調整がよくわかるページ」において令和六年九月頃から随時掲載される予定です。



国税庁ホームページ  
(定額減税特設サイト)

十一月までの時期は、ご当地である亘理はもちろん、宮城県内の多くの飲食店で「はらこ飯」が提供されています。また秋祭りにはサケのアラ汁と共に地域の方々やお客様に供されています。

そこで今回ははらこ飯の歴史について紹介します。宮城県には北上川、鳴瀬川、阿武隈川をはじめとする大小さまざまな河川があり、毎年秋になるとサケが産卵のために遡上します。そのため、白サケ類の漁獲量は全国トップクラス。百年以上も前から人工ふ化放流事業を行うなど、サケを守り育ててきた歴史があります。

現在も県内に二十ヶ所のふ化場があり、増殖と資源保護の努力が続けられています。

そんな宮城で、サケを使った郷土料理として最も有名なのが「はらこ飯」です。これは、伊達政宗公が荒浜の運河工事を視察した折に、領民から献上されたことでも有名です。「はらこ」とはこの地方でいくらを指す言葉で、サケの腹にいる子「腹子」からそう呼ばれるようになったと言われております。

政宗公に献上する以前から、阿武隈川に遡上してくるサケを地引網で獲っていた地元の「漁師飯」として

### 新しい風

## はらこ飯



広報委員会がインターネットで「はらこ飯」を検索、その中から文章をまとめました。

保存、継承の取組としては、荒浜の飲食店が加盟する「荒浜はらこめし会」が全国的にPRをおこない、今や宮城を代表する郷土料理となりました。秋になると全国からこの味を求めて観光客がやってくるほどになります。

会員の皆様も身体に気を付けて、毎日をお過し下さい。これからも何卒宜しくお願ひいたします。簡単ではありますが挨拶とさせていただきます。

食されておりました。各家庭によって味付けが異なるため、亘理では「うちのが一番」が合言葉になつております。

現代では煮上げたサケ、サケの煮汁で炊いた米、煮汁にくぐらせたいくらをそれぞれ盛り付けるが、昔はすべてを混ぜ合わせた「混ぜご飯」だつたといわれております。

現在つくられているはらこ飯とは違つてシンプルな見た目ですが、荒浜婦人会では、この元祖の味を伝承するべくさまざまな活動を行つております。

食べ方は丼、もしくは大き目の茶わんに炊き込みご飯をのせ、ほぐしたサケの身、煮汁にくぐらせたいくら、彩りに三つ葉を添えます。汁物や漬物とともに提供されることが多いです。

**お元気ですか  
美名実の和  
～こんにちは～**



岩沼支部  
和風スナック  
てる美ちゃん  
代表  
早坂てるみ

法人会の皆様、初めましてお疲れ様です。この度、佐藤和也会長様、大友葬儀社社長 大友浩幸様と共に、お声掛けていただきまして入会することになりましたので宜しくお願いいたします。私は、岩沼で飲食店を経営して十一年になりました。コロナ禍の時は、何処の会社、仕事は大変だったと思いませんでした。でも今は、普通に戻つて来ています。私のお店は、アットホーム的な気楽に楽ししく、歌つて、食べて過ごせるお店ですので宜しくお願ひいたします。今年も気候変動にも仕事に少しは影響があり大変だと思いますが、お客様に支えていただきながら頑張りたいと思います。

毎日をお過し下さい。これからも何卒宜しくお願ひいたします。簡単ではありますが挨拶とさせていただきます。

# 美名実 活動 Photo レポート

## 決算法人説明会



講



太白区中央市民センター大会議室において  
（木）午前十時からと、

八月八日

（木）午前十時から、

午後二時からの二回にわけて、七・八・九月に決算を迎える法人を対象に「決算法人説明会」と「インボイス制度説明会」を開催いたしました。開催に際して、午前の部は阿部栄一副会長、午後の部は佐々木正悦副会長から挨拶を頂き、講師に仙台南税務署法人課税部門担当官を迎えて、申告書を作成する上で基礎的な知識の研修会を行いました。その後、インボイス制度に

ついての説明がありました。皆様関心のある内容だったため、熱心に説明を聞いておられました。当日は四十余名のご参加をいただきました。

## 仙台市内三会合同税務研修会



七月十日(水)午後二時半より青葉区仙台ガーデンパレスにおいて「今後の税制改革に向けた課題

をテーマに慶應義塾大学経済学部教授 土居丈朗氏に講演をいただき、三会より二十七名のご参加をいただきました。

## よくわかる経理の実務手ほどき講座(初級編)



## よくわかる経理の実務手ほどき講座(中級編)



## 仙台太白支部

### 第十六回親睦ボウリング大会

区西多賀のベガロポリスにおいて六十八名の参加の下、第十六回親睦ボウリング大会が開催されました。終始賑やかな雰囲気の中、親睦を深めることができました。個人優勝は田辺眞由美様（株）シンプルエアサービスでした。

七月十九日(金)午後七時より、太白区西多賀のベガロポリスにおいて六十八名の参加の下、第十六回親睦ボウリング大会が開催されました。終始賑やかな雰囲気の中、親睦を深めることができます。個人優勝は田辺眞由美様（株）シンプルエアサービスでした。

七月十一日(木)午前十時より若林区・卸町会館四階会議室において講師に中小企業診断士・（株）プロモーターズカンパニー代表取締役石川アサ子氏を迎えて、「経理の実務手ほどき講座(中級編)」が開催されました。感染対策を講じた上で、決算書の見方や作成の方など分かりやすい説明をして頂きました。八十名の参加をいただきました。

## 結果を出せる営業力強化セミナー 営業力は思考力と行動力講座

九月十二日(木)午後一時半より青葉



ご協賛を  
いたしました皆  
様にお礼  
申し上げ  
ます。



ニケーションズ代表取締役 北宏志氏を迎えて、「結果を出せる営業力強化セミナー 営業力は思考力と行動力講座」が開催されました。明日からすぐに実践できる行動&マインド設定について分かりやすい説明があり、二十八名の参加をいただきました。

白支部では、九名の方のご参加をいたしました。仙台太白支部では、ただいままで、仙台太白支部では、秋保木辺の地域清掃を行いました。コロナも五類移行になつたおかげか、早朝から暑い中、約十



### JR太子堂駅周辺清掃活動

社会貢献事業の一環として八月三日（土）午前六時より、「JR太子堂駅周辺」の地域清掃を行いました。

（土）午前六時より、「JR太子堂駅周辺」の地域清掃を行いました。コロナも五類移行になつたおかげか、早朝から暑い中、約十名の方のご参加をいたしました。仙台太白支部では、ただいままで、仙台太白支部では、秋保木辺の地域清掃を行いました。コロナも五類移行になつたおかげか、早朝から暑い中、約十名の方のご参加をいたしました。仙台太白支部では、



十月十九日（土）十一時秋保木辺の家にて「親睦芋煮会」を行います。沢山の皆様のご参加をお待ちしておりますので宜しくお願いします。



### 名取市長との懇談会

六月二十



五月（火）午後四時から名取市増田公民館において「名取市の行政状況研修会」を行ないました。名取市と中小企業の未来と題し、パネラーとして山田司郎名取市長と名取支部会員今野裕章氏になつていただき、家村支部長がモデレーターとなつて、パネルディスカッション方式で行われました。パネルディスカッションの後、会場を変えて、懇親会も行われ、出席者からの質問にも丁寧に答えていただきました。

### ビジネスマナー研修会

六月二十六日（水）午後一時半より名取市商工会館において講師に、Heartlyジネスマナー研修会」が開催されました。社会人として基本的な心構え・接客マナーの研修を行いました。また、岩沼警察署生活安全課の岡愛氏をお招きし、近年増加している特殊詐欺に関する講話もあり、皆さん熱心にお話を聞いていらっしゃいました。



（株）仙台銀行名取支店田支店様、（株）宮城第一信用金庫名取支店様、仙南信用金庫名取支店様、澤山からも沢山参加いただきました。



### JR名取駅周辺清掃活動

八月二十  
四日（土）午  
前七時より、  
「JR名取駅周辺」の  
地域清掃が

行われまし  
た。コロナ禍明けの事業となつたこともあり、土曜日の早朝にもかかわらず、大勢の会員や従業員様、ご家族様も含め約五十四名の方のご参加をいただきました。

## 岩沼支部

## いわぬま市民夏まつり



八月二十四日(土)、岩沼市役所広場において「いわぬま市民夏まつり」が開催されました。今年も小学生を対象とした税金クイズや東北税理士会仙台南支部と共に催で税理士による適切なアドバイスがなさされました。



加とご協賛  
岩見組  
岩見  
圭記様(株)



## 第十三回親睦ボウリング大会

八月三十日(金)、スター・ボウル名取店において午後六時三十分より、十八名参加の下、第十三回親睦ボウリング大会が開催されました。最初に百本ピン始球式では(株)鈴久建設 鈴木涼太様により行われました。終始和やかな雰囲気の中、親睦を深めることができました。

結果は個人優勝…岩見  
岩見組  
岩見  
圭記様(株)

八月十一日(水)午前七時より「JR亘理駅周辺清掃活動」が開催されました。当日は亘理  
クラブの皆



## JR亘理駅周辺清掃活動

活動の一環として、九月十一日(水)午前七時より「JR亘理駅周辺」の地域清掃が行われました。当日は亘理  
クラブの皆

小学六年生を対象とした租税教室を行われました。六月十八日(火)、仙台市立四郎丸小学校と七月十二日(金)仙台市立中田小学校にて長嶋青年部会長、升青年部会長が担当して開催されました。また、七月十六日(火)亘理町立荒浜小学校にて高橋浩二副部会長が担当して開催されました。税金が無くなつた世界を描いたDVを視聴しながら身近な暮らしにどのように税金が使



亘理町立荒浜小学校



仙台市立中田小学校



仙台市立四郎丸小学校

## 亘理町行財政研修会

八月二十七日(火)午後五時から亘理町「わたり温泉鳥の海」において「亘理町行財政状況研修会」を行ないました。山田亘理町長、財政課長を講師としてお招きし、現在の亘理町の行財政状況を聞く事が出来、質疑応答に貴重な時間を過ごすことができました。十月二十五日(金)には山元町との意見交換会も予定しています。



をいただきました皆様にお礼を申し上げます。

さんも含め、十五名の方にご協力いただきました。

## 青年部会

## 租税教室開催!

小学六年生を対象とした租税教室を行われました。

六月十八日(火)、仙台市立四郎丸小学校と七月十二日(金)仙台市立中田小学校にて長嶋青年部会長、升青年部会長が担当して開催されました。

年部会副部会長が担当して開催されました。また、七月十六日(火)亘理町立荒浜小学校にて高橋浩二副部会長が担当して開催されました。税金が無くなつた世界を描いたDVを視聴しながら身近な暮らしにどのように税金が使



仙台三法人会青年部会合同事業

七月二十  
二日(月)午  
後六時より

IA-FEUIL  
LE (ニ)・  
フイール」

三二七夕飴  
り寄贈を行  
いました。  
八月二日  
(金)に板橋  
部会長と部  
会員が豆理  
町「日就苑」  
山元町「み  
やま荘」の  
二力所を訪  
問いたしま  
した。



女性部会

理事長 鈴木道治氏を迎歯の健康・  
アンチエイジングの仕方、どこの誰に  
聞いても教えてくれないホントの話。  
経営者が若返るには「何を知つてどの  
ような行動をしなくてはいけないか」  
について、非常にウイットに飛んだ角  
度から現役の歯科医師が面白く解説し  
ていただきました。部会員同士和気あ  
いあいと交流と親睦を深めることができ  
ました。当日は三法人会より六十一  
名の参加をいたしました。



仙台南法人会では広報誌「せんだい美名実」の設置場所の提供を求めて います。 詳細は事務局までお問い合わせ下さい。

せんだい美名実  
第332号

発行所  
○  
982-0014 公益社団法人 仙台南法人会  
仙台市太白区野田三丁目一番四号  
レジデンス王ノ壇二〇一号  
☎ 〇二二一-二四六一三六一四  
FAX 〇二二一-二四六一四五一〇  
E-mail : info@minamih.com

一枚につき二十二円（税込）

当法人会では広報誌（せんたい）美名実（みめいじつ）など発送時に同封するチラシ折込広告を募集しております。お気軽にお問い合わせ下さい。（但し、広告内容によつてはご要望に添えないことがあります。）

広告募集中

起されることを願っております。また四年後のロスアンゼルス大会では、採用されなかつた「みんな大好き野球・ソフトボール」が競技種目として復活します。今回惜しい結果に終わった種目と合わせて、次回はみんなが笑顔で終われるよう心して応援したいと思います。がんばれニッポン！（広報委員長 門澤俊夫）

ただ私見ですが、サッカー、バレーボール、バスケットボールなどの団体競技が、男女とも期待されながらあと一步メダルに届かなかつたことは大変残念です。団体戦で日本代表が勝ち上がる姿は私たちに大きな感動をもたらしました。是非さらなる高みを目指して奮起されることを願っています。

編集後記

この原稿を書いているのは子供たちの夏休みももうすぐ終わろうかという頃です。昨年は大変暑い夏でしたが、今年はそれを